



ACTIONS MONGOLIE  
10 rue DUVIARD  
69004 LYON

Brignais, le 10 Juin 2006

## **RAPPORT MORAL ET D'ACTIVITE 2005**

### **Philippe Garnier**

#### **Préambule**

Après une première mission prometteuse en 2004, nous avons intensifié notre action humanitaire en 2005 en renforçant notre équipe médicale et en augmentant la communication sur notre association afin de mobiliser de nouvelles ressources financières. Ce développement des activités de notre association se traduit par les faits suivants :

#### 1. Un bénévolat actif

Pour la réalisation de nos objectifs opérationnels, l'association ne fait appel qu'à des bénévoles : membres du bureau, personnel médical et équipe mongole. Compte tenu de nos ressources, le bénévolat est un facteur essentiel de la réussite de nos missions. Faute de disposer de moyens suffisants pour le montage de nos actions, chaque membre participant à une mission paye lui-même son billet d'avion.

#### 2. Une hausse significative des adhésions

Le nombre d'adhérents est en forte augmentation avec 75 adhérents en 2004. Cela démontre la fidélité de nos adhérents qui renouvellent chaque année leur soutien à notre association et notre capacité à obtenir de nouvelles adhésions.

#### 3. Un financement renforcé et mieux équilibré

Nous avons obtenu pour la première fois 2 donations conséquentes d'entreprises : CASINO et Istana Karang Laut (IKL) en Indonésie.

Par ailleurs, nous avons organisé une action de communication événementielle pleinement réussie le 5 Novembre, avec en complément plusieurs participations à l'organisation de concerts.

Nos ressources financières sont en augmentation mais elles restent nettement insuffisantes pour concrétiser nos projets en cours.



ACTIONS MONGOLIE  
10 rue DUVIARD  
69004 LYON

#### 4. Une pleine réussite de la mission Altaï Vision et Altaï Santé

La mission 2005 a mobilisé une équipe importante : 3 médecins, 3 accompagnants et 2 interprètes ; nous avons ainsi pu augmenter d'une manière très importante le nombre de consultations tout en maintenant une excellente qualité des soins.

L'équipe médicale a pu réaliser 870 consultations et 30 opérations dans l'Altaï dans des conditions particulièrement difficiles à cause d'une absence récurrente d'électricité. L'équipe médicale est aussi intervenue dans les soums éloignés de l'Altaï et à Oulaan Baatar pour de nombreuses consultations afin de mieux évaluer les besoins les plus urgents en santé.

Le Dr René Fritsch a continué l'installation du bloc ophtalmologique et les opérations de la cataracte avec Mme Gouliza pendant que le Dr Jacques Garron multipliait les consultations. Notre action de formation pratique par compagnonnage de Mme Gouliza lui permet de désormais prendre en charge directement certains patients.

Enfin Yves Prunier, médecin urgentiste habitué aux missions en Mongolie, est venu pour la première fois dans l'Altaï pour offrir une consultation de médecine générale très fréquentée, à la fois dans l'hôpital d'Olgï et dans les soums retirés, à proximité directe des zones de pâturage des nomades.

#### 5. Des liens durables sur place, à la fois amicaux et officiels

Nous avons été particulièrement bien reçu par le gouverneur et le speaker de l'Altaï en étant notamment hébergé dans le palais du gouverneur, à proximité directe de l'hôpital. Notre action est très appréciée par la population qui facilite autant que possible le déroulement de chaque mission.

Aero Mongolia a grandement participé à cet effort de simplification de la logistique de notre mission.

#### 6. Le développement de nos actions de communication

Nous avons pu ainsi obtenir plusieurs opportunités de communication sur notre association via la presse (Dauphiné Libéré, Le Progrès de Lyon), la radio (Lyon 1<sup>ère</sup>) et le cinéma en participant au lancement en France du nouveau film « Le Chien Jaune de Mongolie » de notre marraine Byambasuren Davaa.

D'autres contacts nous permettent d'espérer motiver des professionnels du cinéma à nous accompagner lors de nos prochaines missions afin de donner une plus grande visibilité sur notre action en Mongolie.

#### 7. De récents partenariats prometteurs

Nous avons le plaisir de compter de nombreux nouveaux sponsors qui souhaitent soutenir nos actions : Rotary, CDC Tiers Monde, l'Association Marco Polo, et Casino qui renouvelle son engagement ....



ACTIONS MONGOLIE  
10 rue DUVIARD  
69004 LYON

Nous sommes par ailleurs proches d'un grand groupe d'optique pour installer à leurs frais un atelier moderne de fabrication de lunettes à Olgï.

## **CONCLUSION**

Les signes d'encouragements et de reconnaissance de notre association en France et en Mongolie se multiplient : les autorités de Mongolie facilitent notre action, les sollicitations pour participer à nos missions sont nombreuses, la fidélité de nos adhérents, de nos médecins et de nos sponsors nous permettent de déployer encore plus de moyens pour concrétiser nos futurs projets.

En France, Actions Mongolie mobilise une équipe de plus en plus importante, notamment pour l'organisation de cette animation autour de notre assemblée générale : le bureau de l'association est très reconnaissant pour les multiples contributions à la réussite de cette manifestation et remercie chaleureusement Françoise, Ochir, Cécile, Nelly, Annabelle, Bayaertu et tous nos amis mongols de la région lyonnaise.

En Mongolie, le retour au pays de Dastan va permettre de mieux structurer notre organisation afin de faire venir chaque année plusieurs équipes engagées sur différentes missions.

Pour 2006 et 2007, Actions Mongolie s'inscrit dans la continuité des actions déjà engagées :

- 1) La finalisation d'une unité complète d'ophtalmologie dans l'hôpital d'Olgï et la formation du personnel local pour l'acquisition progressive d'une certaine autonomie.
- 2) Le déploiement d'unités mobiles de consultation et de diagnostic, à proximité directe des nomades, afin de développer la prévention et l'éducation.

Tous ceux qui nous soutiennent sont « comme des étoiles dans le ciel, qui protègent les Mongols et permettent à certains d'entre eux de retrouver la vue » (Calligraphie offerte le 5 Novembre 2005 par Bayaertu, acteur du film URGA).

Nous vous incitons à venir tous admirer la voie lactée depuis la steppe mongole pour pleinement apprécier de faire partie de ce magnifique paysage céleste.

Philippe GARNIER  
Président Actions Mongolie